

海外邦人安全対策情報(平成27年10月～12月(平成27年度第3四半期))

1. 社会・治安情勢

(1)3月26日以降、イエメン全土に対し、ハーディ大統領の要請を受けたサウジアラビア主導の有志連合軍は、ホーシー派が占拠した軍事基地や施設を中心に空爆を実施し、8月以降、アデン、マアリブ等に陸上部隊を投入しました。国内各地で、政府側とホーシー派の間で激しい武力紛争が続いており、特にタイズ、マアリブで戦闘が長期化しています。9月、サウジアラビアのリヤドに退避していたイエメン政府の拠点が部分的にアデンに移りました。12月15日、イエメン政府と反政府勢力による2回目の和平協議がスイスで開催され、併せて停戦開始が宣言されました。同協議は一定の成果とともに、翌年1月14日から引き続き協議を行うこととされましたが、武力衝突は続き、実態として停戦は守られませんでした。また、紛争の継続により、医薬品、食糧及び燃料の流通状況は改善していません。

(2)10月～12月期、アル・カーイダ、ISIL(イラク・レバントのイスラム国)の支部を名乗るグループ等によるテロ事件が、首都サヌアやアデン等各地で発生しています。特に、イエメン政府が取り戻したアデンにおいて、10月6日、バハーハ副大統領他政府閣僚が滞在するホテルを含むアデンの複数の場所での自爆テロが発生したほか、12月6日、自動車爆弾によりアデン県知事が暗殺されました。また、12月2日には、アル・カーイダ勢力が、アビヤン県の県都ジンジバル及び第2の町ジャアールを制圧したと報じられました。

(3)12月20日、「アラビア半島のアル・カーイダ」(AQAP)のカーシム・ライミ指導者は、ビデオ声明で、我々の第1の敵は米であり、全てのイスラムの集団は一丸となって米と闘わなければならない、ジハードは場所を問わずに行うべし、と発言しました。

2. テロ・爆弾事件等発生状況

(1)10月2日、イッブ県イッブ市で、オートバイに仕掛けられたIEDが爆発しましたが、死傷者は発生しませんでした。

(2)10月2日、ハドラマウト県ムカッラ市で、アル・カーイダ分子がヤコブ廟(同市の旧跡)を破壊しました。

(3)10月3日、アデン市内で、刑事捜査局の将校が、オートバイに乗った男に銃殺されました。

(4)10月6日、アデン市内で、バハーハ副大統領他政府閣僚が滞在するホテルを含む複数の施設で爆弾テロが発生し、警備にあたったイエメン人10名、UAE人4名、サウジ人1名が死亡し、ISILが犯行声明を发出了しました。

(5)10月6日、ホデイダ県ホデイダ市で、海軍学校の軍人1名が暗殺されました。

(6)10月8日、アデン市内で、判事、軍人、地元青年に対する3件の殺害事件が発生しました。

(7)10月9日、サヌア市内で、政治治安局幹部が何者かにより暗殺されました。

(8)10月11日、イッブ県イッブ市で、ホーシー派民兵がイエメン石油公社の貯油所を複

数の武装車両で襲い、同県が緊急用に貯蓄する燃料を強奪しました。

(9)10月13日、ハドラマウト県ムカッラ市で、アル・カーイダ分子が地元のジャーナリスト2名を誘拐しました。

(10)10月16日、ホデイダ県ホデイダ市で、武装勢力が政治治安総局の建物を襲撃し、治安要員3名死亡が死亡し、17日、AQAPが犯行声明を発出しました。

(11)10月17日、アデン市内で地元の青年1名が何者かに射殺されました。

(12)10月21日、アデン市クレーター地区で、3名の武装勢力が地元住民の住居に侵入し、男性1名を射殺しました。

(13)10月25日、アデン市マンスーラ地区で、武装勢力が中央刑務所の警備兵1名を殺害し、刑務所長ほか4名を誘拐しました。

(14)10月26日夕方、アデン市マンスーラ地区で人民抵抗軍の検問所を狙った自爆テロが発生し、兵士2名が死亡、2名が負傷しました。

(15)10月26日、ベイダ県ベイダ市のホーシー派が占拠するホテル前でIEDが爆発しました。

(16)10月28日、シャブワ県ハバーン郡で、武装勢力が政治治安総局の将校1名を殺害しました。

(17)10月28日、アデン市のアデン大学付近で武装勢力が手榴弾を爆発させ、同大学の講義が停止されました。

(18)10月30日、サヌア市内の特別治安部隊の検問所近くでトラックに仕掛けられた爆弾が爆発しました。

(19)10月30日、アデン市バサーティン地区で、武装勢力が地元の青年1名を殺害しました。

(20)10月31日、アデン市インマー地区で、武装勢力が国家治安総局の将校1名を殺害しました。

(21)11月1日、イッブ県イッブ市のホテル正面で自動車爆弾が爆発し、死傷者が発生しました。

(22)11月1日、アデン市インマー地区で、武装勢力が治安機関の将校2名を暗殺しました。

(23)11月2日、ホデイダ県ホデイダ市で、ホーシー派民兵が過去2日間で民間人11名を誘拐しました。

(24)11月4日、サヌア市シュウーブ地区のホーシー派検問所で爆弾が爆発し、2名が死亡しました。

(25)11月8日、マアリブ県サハン・アルジン基地近くでIEDが爆発し、兵士16名が死亡、6名が負傷しました。

(26)11月13日、マハウィート県シバーム・カウカバンのモスクで爆弾テロが発生し、2名が死亡しました。

(27)11月15日、タイズで、ホーシー派民兵が政党幹部を誘拐しました。

(28)11月15日、アデンで、人民抵抗軍兵士がバイクに乗った何者かに射殺されました。

- (29)11月19日、イップ県イップ市のイップ大学前でIEDが爆発しました。
- (30)11月19日、ダーリア県ダムト市の市場でIEDが爆発し、死傷者が発生しました。
- (31)11月20日、ハドラマウト県シバーム市近郊及びクトウン市近郊の軍拠点に対し自動車爆弾や自動小銃等による攻撃が発生し、兵士20名、犯行グループ側35名が死亡し、民間人含む約40名が負傷し、ISIL「ハドラマウト州」が、犯行声明を発出しました。
- (32)11月24日、アデン市マンスーラ地区で軍高官1名が暗殺されました。
- (33)11月26日、ホーシー派民兵がサヌア市内のNGO団体事務所に侵入し、車や家財道具等を強奪しました。
- (34)11月26日、タイズ県ムザッファル郡で、過激派分子が歴史的聖廟を爆破しました。
- (35)12月1日、サヌア市ハッダ地区で、武装勢力がICRC(赤十字国際委員会)所属のチュニア人女性1名を誘拐しました。
- (36)12月2日、アル・カーイダ勢力が、アビヤン県の県都ジンジバル及び第2の町ジャアールを制圧しました。
- (37)12月5日、アデン市マンスーラ地区で、アル・カーイダ分子と思われるオートバイに乗った武装勢力が、同市シャアブ地区刑事裁判所長及び随行者4名を暗殺しました。
- (38)12月5日、アデン市ムアッラ地区で、軍警察の将校が暗殺されました。
- (39)12月6日、アデン市で、アデン県知事の車列を狙った自動車爆弾が爆発し、知事その他、地元当局高官を含む5名の同行者が死亡し、ISILが犯行声明を発表しました。
- (40)12月6日、アデン市で、オマーン国境部隊配属の軍高官1名が暗殺されました。
- (41)12月8日、アデン市内のショッピングモールで、AQAP分子が、卒業パーティーを行っていた男女の学生複数名及びモール責任者を誘拐しましたが、学生らは数時間後に解放されました。
- (42)12月8日、アデン市で、AQAP分子が政治治安局地区前責任者を暗殺しました。
- (43)12月9日、アデン市マンスーラ地区で、オートバイに乗った武装勢力2名が、外務省事務所に手榴弾を投擲しましたが、被害はありませんでした。
- (44)12月11日、サヌア市ハッダ地区のパレスチナ大使公邸へ、身元不明の覆面武装勢力が侵入を試み、警備要員が負傷しました。
- (45)12月14日、アデンで、海運会社勤務ギリシャ人男性が誘拐されました。
- (46)12月16日、ホデイダ県ホデイダ市で、オートバイに乗った男が発砲し、ホーシー派幹部1名他1名が死亡しました。
- (47)12月17日、ベイダ県ベイダ市の治安当局の建物付近で、自動車爆弾が爆発し、負傷者が発生しました。
- (48)12月18日、アデン市内で、身元不明の武装勢力が、タイズ大学副学長を誘拐しました。
- (49)12月21日、サヌア市内で、ホーシー派民兵がサヌア大学教職員組合長を誘拐しましたが、同日解放されました。
- (50)12月22日、アデン市ダール・サアド地区で、身元不明の武装勢力が人民抵抗軍

幹部を暗殺しました。

(51) 12月25日, マアリブ県マアリブ市で, 武装勢力が政府軍幹部を暗殺しました。

(52) 12月28日, アデン市ホールマクサル地区で, 武装勢力がトラック運転手の男性を殺害しました。

(53) 12月29日, アデン市マンスーラ地区で, 武装勢力が裁判所判事を暗殺し, 同人の自動車を奪って逃走しました。

(54) 12月29日, アデン市クレーター地区の政党事務所付近で, 自動車爆弾が爆発し, 3名が死亡しました。